

令和2年度 1学期始業式 校長 式辞

令和2年4月6日
長野県蓼科高等学校長 宮澤和人

みなさんおはようございます。

新型コロナウイルス感染拡大防止策として、安倍首相が突然臨時休業のお願いを表明し、3月2日から全国の学校が休みになりました。本校も学年末考査の答案も返却できないまま今日を迎えました。前例のない異例の年度初めですが、元気そうなみなさんの顔を見ることができ、うれしく思います。

さて、3月23日の終業式がお休みになり、離任の先生のご紹介もできなかったのもので、ここで報告させていただきます。

教科	転出		
	職名	氏名	新任校
	教頭	ナカノ リョウイチ 中野 亮一	県立歴史館総合情報課 課長(主任指導主事)
行政	企画幹兼事務長	セキ ユカシ 関 由佳史	小諸商業高校 企画幹兼事務長
地歴公民	教諭	ヨシダ ユタカ 吉田 裕	野沢北高校
数学	教諭(再任用F)	コバヤシ イチオ 小林 一男	小諸商業・軽井沢 (常勤兼務)
英語	教諭	アカハネ ユウジ 赤羽 祐史	長野西高校 望月サテライト校
体育	教諭	クリハラ カズマ 栗原 和馬	小諸商業高校(過員)
商業	教諭	フジワラ シンゴ 藤原 慎吾	東御清翔 定時制
行政	主任	シオカワ カズヒコ 塩川 和彦	佐久平総合技術高校 (臼田キャンパス)
行政	主任	ナカザワ キヨシ 中澤 清	東御清翔高校
行政	行政嘱託員	コ サカ ヤスシ 小坂 靖	小海高校
国語	非常勤講師	ツタムラ ユウコ 傳村 優子	小海高校 地球環境高校
地歴公民	非常勤講師	コバヤシ リョウヤ 小林 稜弥	上田西高校
英語	非常勤講師	タキザワ フミヒロ 滝澤 文浩	岩村田高校
体育	非常勤講師	ヤマウラ リンタロウ 山浦 凜太郎	新規採用(諏訪実業高校)

さて、令和2年度が今日から始まります。皆さんは学年が一つずつ上がり、2年生、3年生としての新たなスタートです。

1学期の始業式にあたり皆さんに期待を込めてお話ししたいことが2つあります。

一つはいつも言っていることですが、「いい学校」をみんなで作っていきましょうということです。みなさん生徒の一人ひとは、この学校を創る「当事者」であるという認識を持って、毎日充実した学校生活を送ってほしい。そのとき大切な心構えが「自分の行動はみんなのため」。部活や勉強にひたむきに頑張る姿、他人が捨てたごみでも目についたらきれいにする気持ち、来校した知らないお客様でも気持ちよく挨拶をするなど何でもいいのです。特に校内美化や挨拶は、生徒会役員皆さんの抱負として生徒会誌に書いていましたね。われわれ職員と一緒に、チーム蓼科として実践してほしいと思います。

二つめは高校生活の中でいい人間関係を築いてくださいということです。これも生徒会誌での話ですが、卒業した前リサイクル委員長の言葉に、「委員会以外の方がゴミの分別に手伝ってくれた人がいた。心優しい人がいる学校だと思いました。こういう人が沢山あふれる学校にするのも生徒会の役目だと感じました。」その言葉を目にしたとき、私はとてもうれしい気持ちになりました。

私たちは、生徒同士も生徒と先生もそうですが、縁あって出会い、蓼科高校で同じ時間、同じ空間を共有し、一緒に学んでいます。時にはぶつかり合い、気まずいことになることもあると思いますが、互いに色々な経験をして、悩んだり考えたり我慢したり、喜んだり楽しんだりする中で人間関係を学んでいくのだと思います。学校という場で、集団で学ぶ意義の一つに「人間関係を学ぶ」、「互いに影響し合い高め合う」ということがあると思います。

半面、差別やいじめ、人をさげすむような言動は絶対に許されないことです。冗談のつもり、ふざけただけと思っても、相手を傷つけるようなことは絶対にいけません。暗い嫌な思いのマイナス方向に進むのではなく、前向きにプラスに、互いに相手を思い、いい人間関係を築く努力をしてほしいと思います。

以上お話しした2つのことを心に留めて1学期のスタートをしてほしいと思います。

皆さんは一人ひとりがいろいろな可能性を持っています。その可能性を伸ばしていけるよう先生方は一生懸命指導します。

皆さんが元気に活躍してくれることを期待して始業式のお話とします。